
ǋлиенты 
составили 
рейтинг

Анна Андреева
Москва

Лучшим в России производителем 
трубной продукции для нефтегазовых 
компаний вновь признали Объединенную 
металлургическую компанию.

Статус ОМК в качестве лидера отрасли 
подтвердил рейтинг Координационного со-
вета потребителей промышленной продук-
ции для нефтегазового комплекса. В его 
основу легли результаты анкетирования 
специалистов более 30 ведущих компаний 
ТЭК, включая «Газпром», «Газпром нефть», 
«Сургутнефтегаз», «Сибур». Руководители 
служб материально-технического обеспече-
ния предприятий-потребителей также при-
няли участие в XII конференции  «Снабже-
ние в нефтегазовом комплексе», во время 
которой вручили награды представителям 
лучших компаний, вошедших в рейтинг.

– От всего коллектива ОМК благодарю 
партнеров за высокую оценку нашей дея-
тельности. Общественное признание лиде-
ров отрасли подтверждает, что наша компа-
ния успешно реализует выбранную страте-
гию по развитию продукции, повышает уро-
вень взаимодействия с клиентами и всег-
да стремится соответствовать высочайшим 
стандартам, – отметил директор по марке-
тингу и стратегии ОМК Илья Коломеец.

Напомним, за последние пять лет парт-
неры уже четыре раза называли Объеди-
ненную металлургическую компанию луч-
шим производителем трубной продукции: 
в 2012, 2013, 2015 и 2016 годах.
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ОБСУЖДЕНИЕ    КАКУЮ РАБОТУ СТОИТ ПОРУЧИТЬ РОБОТАМ?

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǎечеловеческий 
фактор
Нужно ли людĿм боĿтьсĿ конкуренĶии
со стороны роботов�

ǒ мешанные чувства вызыва-
ют гуманоидные роботы: с 
одной стороны, желание 

приобрести такого, а с другой – 
мысли о рабстве. Уверен, когда на-
ладят массовый выпуск подобных 
роботов, сразу же появятся борцы 
за их права. И новое слово – «робо-
меньшинство», например. И вооб-
ще много новых явлений.

А вот люди, уверенные, что ма-
шины никогда не заменят людей, 
вызывают удивление. Роботы соз-
даются именно для того, чтобы 
трудиться в тех сферах, где нужен 
кто-то более сильный, быстрый и 
выносливый, чем человек. Одни 
стирают нам одежду, другие бо-
роздят просторы Марса, третьи 
контролируют качество труб на 
заводах… А многие и вовсе жи-
вут в виртуальной реальности, не 
имея тела: поисковые робо-
ты, программы-переводчики 
и другие.

Интересно, что с телами 
у роботов не задалось изна-
чально. Мечта советского 
школьника – персональный 
Электроник – осталась меч-
той. Даже лучшие японские робо-
ты пока напоминают говорящих 
кукол, страдающих судорогами: 
механическая «ходовая» не идет 
ни в какое сравнение с человече-
ским телом, результатом миллио-
нов лет эволюции.

С искусственным интеллектом 
дела обстоят лучше. 20 лет назад, 
для того чтобы выиграть шахмат-
ную партию у гроссмейстера, по-

требовался уникальный, ужасно 
дорогой робот. Сегодня обычный 
смартфон превосходит его по вы-
числительной мощности. Впро-
чем, свободы мысли роботам по-
ка прививать не спешат… Так что 
восстание машин откладывается 
на неопределенный срок.

Но сейчас на повестке дня дру-
гой вопрос: не лишатся ли люди 
работы? Около года назад одна 
китайская фирма заменила поло-
вину сотрудников – примерно 60 
тысяч человек – умными маши-
нами. Но в глобальном смысле о 
тенденции говорить рано.

Роботы дороги и в изготовле-
нии, и в обслуживании (люди в об-
служивании тоже недешевые, но 
хотя бы изготавливают себя сами). 
Механических дворников, напри-
мер, разработали уже не менее по-
лутысячи вариантов, но на улицах 
наших городов мы их нескоро уви-
дим. Модель, способная худо-бед-
но очищать дворы, стоит не мень-
ше 500 тысяч рублей – это годовая 
зарплата двух-трех живых двор-
ников. Да и робот-терапевт нач-
нет прием пациентов не завтра. Об 
этом лично я, кстати, искренне со-
жалею: врачей у нас не хватает. 

Рано или поздно роботы, без-
условно, освоят все существую-
щие человеческие специально-
сти, а в некоторых направлениях 
полностью заменят людей. Впро-
чем, ничего страшного в этом 
нет: только за прошлый век ис-
чезло больше 500 профессий, но 
появилось – еще больше. А ро-
ботов можно считать просто ча-
стью нашей эволюции.

ǉскусство 
интеллекта
Ċонтролировать качество труб в четвертом 
трубоĽлектросварочном Ķехе ВМЗ будет робот

ТЕХНИКА

Александр Загребин
Выкса

Ǒ обот станет измерять геометрию кон-
цевых участков трубы: диаметр, оваль-
ность. Это позволит значительно снизить 

вероятность возврата труб на ремонт, а значит и 
уменьшить затраты.

Два робота прибыли в цех еще в 2008 году. Их 
установили за прессами пошаговой формовки 
(ПШФ): умная техника должна была проводить 
замеры и передавать данные на доформовочный 
пресс. Однако в его конструкцию уже изначаль-
но была включена аналогичная система измере-
ния геометрии, поэтому использовать роботов 
после ПФШ не было необходимости.

– Раньше если и встречались отклонения, то, 
как правило, все они были в пределах допусков. 
Однако при работе над трубами для проекта «Се-
верный поток – 2» требования к овальности ужес-
точаются в два – два с половиной раза относитель-
но других проектов. Следовательно, нужно усили-
вать и контроль, – рассказывает Иван Степанов, 
исполняющий обязанности начальника ТЭСЦ-4. – 
Кроме того, из-за неоднородности механических 
свойств проката дефект овальности может воз-

никать намного чаще. К примеру, у проката про-
изводства МКС-5000 толщиной 36,4 миллиметра 
механические характеристики от листа к листу 
практически не меняются, а вот о прокате других 
производителей так сказать можно не всегда. Что-
бы исключить дефекты, сотрудники предложили 
перенести одного из роботов на участок экспан-
дирования линии-1420.

Прежде трубы проверяли на участке оконча-
тельной приемки и при необходимости возвра-
щали их в поток. Сейчас измерения будут произ-
водить непосредственно после экспандера. В на-
стоящее время инженеры настраивают програм-
му, которая будет передавать данные на рабочее 
место калибровщика. Получив подробную карту 
фактических измерений трубы, специалист смо-
жет оперативно скорректировать работу обору-
дования. 

СПРАВКА О ПРОБЛЕМЕ

Практика показала, что около 0,5 процента труб, 
предназначенных для «Северного потока – 2», 
возвращаются в поток для исправления оваль-
ности. Потери предприятия от возврата всего од-
ной трубы могут достигать десятков тысяч рублей. 
Это затраты на транспортировку и повторную об-
работку трубы.

 Дмитрий Покореев и Андрей Маркушин настраивают робота © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

СЕРГЕЙ
КРЮЧКОВ

начальник управления по инвестициям, 
«Трубодеталь»

 У нас на заводе множество про-
цессов, которые можно поручить ро-
ботам. Например, сварку. В этом го-
ду мы покупаем центр для сварки 
внутреннего шва отводов крутоизог-
нутых штампосварных – робота-
руку. В стадии оргпроекта приобре-
тение роботизированной окрасоч-
но-сушильной камеры. Робот с боль-
шей точностью, чем человек, спосо-
бен наносить полиуретановое по-
крытие – а это как минимум эконо-
мия расходных материалов.

ЭДУАРД
ЧЕРЕМНЫХ

начальник смены отдела по режиму,
АТЗ

 Уборку помещений, например. 
Роботу нет разницы, работать днем 
или ночью, он не ленится, не халту-
рит. Перемещение грузов на складе 
тоже можно передать роботам. Сбор-
ку на конвейере на многих предпри-
ятиях они уже осуществляют. Вообще 
работу на непрерывном производ-
стве логично поручать роботам. Че-
ловеческая физиология – усталость, 
болезнь, настроение – может стать 
причиной брака, машины же в этом 
отношении выигрывают.

ТАТЬЯНА
РОМАШИХИНА

менеджер по методологии учета
персонала, ВМЗ

 На робота стоит возложить до-
машнюю работу. И уже давно появи-
лись первые помощники – стираль-
ные и посудомоечные машины. Мож-
но сейчас увидеть и робот-пылесос, 
который сам в назначенное время 
убирается дома. Технология «Умный 
дом» – это уже шаг в реальность, ко-
торая граничит с фантастикой. Дума-
ется, в скором будущем появятся че-
ловекоподобные машины, хорошо 
приспособленные к ведению домаш-
него хозяйства. 

ДМИТРИЙ
ЧЕТВЕРИКОВ

слесарь механосборочных работ,
БАЗ

 Большой объем работ у нас при-
ходится на сборочные операции, 
многие из них требуют особого мас-
терства и слишком сложны для ма-
шины. В связи с этим сборка вы-
полняется вручную. На сборке ро-
боты могли бы выполнять только 
простые и многократно повторяю-
щиеся операции. Но они могли бы 
быть полезны при перемещении 
изделий с одного участка на другой 
и при выполнении погрузочно-раз-
грузочных работ.

ЮРИЙ
ХАЕВ

специалист по информационному
менеджменту, ЧМЗ

 Вроде бы живем в XXI веке, а, 
например, в рессорном цехе людям 
приходится брать тяжелую заготовку 
и класть в печь. Такие работы – тя-
желые, монотонные – лучше всего 
отдать роботам. Человек должен тво-
рить, а остальное пусть робот делает. 
Уточню, что творчество – это не толь-
ко живопись или музыка. Можно тво-
рить и на рабочем месте. Например, 
Иван Голев, рабочий нашей ЦЗЛ, 
творит не только поэзию, но и заме-
чательные вещи за станком.

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

 Около года назад одна 
китайская фирма заменила 
половину сотрудников 
(примерно 60 тысяч человек) 
умными машинами.

0,5 
ĳрĲĺенĶĤ Ķруб

ǰредназнаȳенныǶ длȻ «ǒеверного ǰотока»� 
возвращаютсȻ на ǰроизводство длȻ устранениȻ 
деǵектов овалȸности. 
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Ǎосква

ВЫСТАВКА    В московском офисе 
ОМК пройдет выставка эскизов, 
подготовленных участниками 
конкурса «Выкса-10000». Напом-
ним, победитель творческого со-
ревнования – им стал московский 
художник Миша Most – выполнит 
роспись стены МКС-5000. На экс-
позиции будет представлено 
22 эскиза – лучшие работы, ото-
бранные для финального голосо-
вания. Всего на конкурс поступи-
ло 260 заявок от 220 художников. 
Выставка откроется 27 марта и 
будет работать до конца месяца. 
Кроме того, 27 марта Сабина 
Чагина, куратор направления 
«Стрит-арт» фестиваля «Арт-
Овраг», прочитают лекцию о со-
временном уличном искусстве.

Выкса

ЭКСКУРСИЯ    В юбилейный для 
Выксунского металлургическо-
го завода год музей истории 
ВМЗ подготовил цикл необыч-
ных экскурсий. На протяжении 
десяти вечеров, с 23 по 31 мар-
та, жители и гости города смогут 
спуститься в подвальные здания 
старинного дома Баташевых. 
Интерактивные экскурсии в пре-
жде недоступные гостям поме-
щения проведет директор музея 
Андрей Цыпляев. Каждый день 
будет проходить по три таких 
«путешествия». Как обещают ор-
ганизаторы, «посетители смогут 
окунуться в таинственный мир 
истории, испытать свою сме-
лость и просто узнать много ин-
тересного». 

Челябинск

ИНТЕРВЬЮ    «Снимаем каску» 
– так называется серия теле-
интервью с руководителями 
завода «Трубодеталь». Они бу-
дут размещаться на странице 
предприятия в социальных се-
тях «ВКонтакте», Facebook и 
на внут реннем корпоративном 
портале ОМК. В интервью руко-
водители завода предстанут без 
каски и делового костюма. Пер-
вым гостем студии стал управ-
ляющий директор Дмитрий 
Марков. Он рассказал о том, как 
познакомился со своей супру-
гой, о любви к собакам, об авто-
мобильных путешествиях всей 
семьей, а также дал советы вы-
пускникам о том, как выбрать 
профессию.

ЧусовоǪ

ДВИЖЕНИЕ    Как говорят на Чу-
совском металлургическом за-
воде, здесь возрождается рацио-
нализаторское движение. С на-
чала 2017 года сотрудники ЧМЗ 
подали уже пять рацпредложе-
ний. Цифра небольшая, одна-
ко за весь 2015-й таких предло-
жений поступило всего девять. 
В прошлом году чусовляне заре-
гистрировали уже 19 рацпредло-
жений, а количество авторов вы-
росло с 13 до 25 человек. Самы-
ми активными рационализато-
рами за последние два года ста-
ли начальник участка по техно-
логии рессорного производства 
Евгений Некрасов и ведущий 
инженер-технолог участка Мак-
сим Абрамов.

ǂлаговеȵенск

ГОСУСЛУГИ    В столовой БАЗ 
16, 17 и 23 марта работали специ-
алисты многофункционального 
центра предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг. 
Сотрудники центра организовали 
выездной прием, чтобы принять 
от сотрудников БАЗ заявления 
на регистрацию в Единой систе-
ме идентификации и аутентифи-
кации. В дальнейшем это позво-
лит людям пользоваться большим 
перечнем государственных услуг. 
Гражданин сможет получить ин-
формацию о штрафах, налоговых 
и судебных задолженностях, офор-
мить документы, зарегистриро-
вать автомобиль и так далее. 
В дальнейшем выездные приемы 
будут проводить два раза в месяц.

ЦИФРА

Наȳали
ďроект модернизаĶии 
моĹностей ВМЗ назвали 
лучшим инвестиĶионным 
начинанием Нижегородской 
области

ПРОЕКТ

Валентина Морозова
Выкса

В ыксунский металлургический завод стал 
лауреатом регионального конкурса «Ин-
вестиционный проект года» за проект 

технического перевооружения и модернизации 
производства обсадных, насосно-компрессорных 
и нефтегазопроводных труб. Он предполагает ре-
конструкцию существующего оборудования, раз-
витие муфтовых мощностей и связанных с ними 
производств. Кроме того, в будущем на ВМЗ пла-
нируют наносить на трубы малого и среднего диа-
метра консервационное и внутреннее антикорро-
зионное покрытия.

Победителей наградили в Нижнем Новгороде 
16 марта. 

– Мы ценим, что наши инициативы по разви-
тию мощностей находят поддержку у областных 
властей. Ожидаем, что этот инвестпроект позво-
лит наладить выпуск труб широко востребован-
ного на рынке сортамента, обеспечит новые ра-
бочие места и даст Выксе и региону дополни-

тельный импульс к развитию, – сказал во время 
церемонии Дмитрий Махров, директор по каче-
ству ВМЗ.

Напомним, предприятие второй год подряд 
становится лауреатом этого конкурса. В 2016 го-
ду комиссия отметила три инвестпроекта ВМЗ, 
направленных на развитие производства сталь-
ных труб и проката.

 В промзоне идет строительство нового цеха © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

> 40 млрĨ рублей ǰланируетсȻ наǰравитȸ
на модернизаȲию мощностей ǃǍǈ� в том ȳисле 
�� млрд рублей ^ в рамкаǶ соглаȴениȻ о сотрудниȳестве 
меǧду ǃǍǈ и ǰравителȸством региона.

P

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ВЛАДИМИР МАРКИН
президент ОМК

 Комплексный проект модернизации затраги-
вает мощности третьего и пятого трубных цехов 
ВМЗ, предусматривает строительство первого 
трубного цеха и обеспечит выпуск труб того сор-
тамента, который востребован на рынке. Реали-
зация проекта позволит ОМК предложить веду-
щим нефтяным и газовым компаниям обсадные, 
насосно-компрессорные и нефтегазопроводные 
трубы с улучшенными свойствами и удовлетво-
рить самые жесткие требования партнеров к ка-
честву продукции.

Пятилетка науки
и теǶники
Ĉнженерно-технологический Ķентр ėМЗ
отметил первые пĿть лет работы

ДАТА

Юрий Софонов
Чусовой

За это время инженеры ИТЦ 
принимали участие в исследова-
ниях и разработке новых техно-
логий, прежде всего для произ-
водства рессор и феррованадия. 
Многие сотрудники центра и его 
начальник Сергей Трофимов ста-
ли авторами большого количе-
ства рацпредложений, направ-
ленных на совершенствование 
технологии. Кроме того, ИТЦ по-
стоянно работает над внедрени-
ем в производство новых типо-
размеров рессор, востребован-
ных сегодня на рынке.

– Сегодня мы осваиваем вы-
пуск рессор для автомобилей 
Ford Transit и тяжелых грузови-
ков Volvo. Наша продукция не 
уступает европейской. Мы же из-
начально учитываем наши доро-
ги, – рассказывает Алексей Фео-
филов, ведущий инженер-техно-

лог участка по технологии рес-
сорного производства ИТЦ. – А 
для меня самой интересной ра-
ботой было проектирование рес-
сор для команды «КАМАЗ-мас-
тер», участвовавшей в ралли. 
Наша продукция должна выдер-
живать большие динамические 
нагрузки.

Кроме рессорного производ-
ства много научно-исследователь-
ских разработок за последние пять 
лет внедрили в ферросплавном це-
хе. Технологию производства фер-
рованадия инженеры ИТЦ совер-
шенствуют вместе с академиком 
Академии технологических наук 
РФ Николаем Даниловым. Специ-
алисты ЧМЗ сотрудничают с уче-
ным уже более 20 лет.

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Инженерно-технологический центр 
был создан на ЧМЗ в 2012 году 
приказом № 765. В состав нового 
подразделения первоначально во-
шли специалисты участка по разви-
тию рессорного производства.

 Рессоры для Volvo производства ЧМЗ уже не уступают европейским
© АРХИВ ОМК

СПРАВКА О ПРОЕКТЕ

ОМК уже приступила к строительству в промзоне 
Выксы высокотехнологичного центра финишной 
отделки обсадных труб диаметром от 139,7 милли-
метра до 426 миллиметров с созданием муфтовых 
резьбовых соединений для сложных условий до-
бычи. Вместе с тем началось возведение нового 
комплекса по производству и отделке нефтегазо-
проводных, насосно-компрессорных и обсадных 
труб диаметром от 60,3 до 177,8 миллиметра.
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ǈа склад 
отвеȳаȺт
На Выксунском металлургическом заводе ужесточают 
контроль над сохранностью запасов на складах

СИСТЕМА

Валентина Морозова
Выкса

ǋ ак рассказали на заводе, в последние го-
ды складским процессам уделяется много 
внимания. Речь идет прежде всего о раз-

работке регламентирующих документов, методик 
инвентаризации и так далее. Однако с этого года 
на ВМЗ решили сосредоточиться на работе мате-
риально ответственных лиц – а таковых на пред-
приятии не меньше 1 264 человек. Именно столь-
ко складов (в том числе принадлежащих подряд-
чикам) насчитывается на территории завода.

К сожалению, ответственные лица не всегда 
проявляют себя как ответственные люди. На од-
ном из недавних заседаний инвентаризационной 
комиссии рассмотрели такой случай. Кладовщица 
допустила пересортицу при приемке от подряд-
чика медных контактных рельсов. По факту тол-
щина металла оказалась меньше, чем заявленная 
в номенклатуре материалов. Кроме того, часть 
рельсов впоследствии со склада похитили – а пе-
ресортица осложнила определение суммы ущер-

ба. Таким образом, нарушение должностных обя-
занностей и халатность сотрудника привели к 
большим потерям. Виновная работница покину-
ла предприятие.

В другом случае обошлось без столь кардиналь-
ных решений, но меры дисциплинарного взыска-
ния к сотрудникам все же применили. А на скла-
де № 283 выявили недостачу не требующего 
монтажа оборудования на сумму почти 137 ты-
сяч руб лей. Служебное расследование установи-
ло, что техника была ранее отправлена на склад 
№ 305 в качестве излишков. Причиной ситуации 
стало то, что кладовщики отпускали и принима-
ли материалы без оформления.

Всего в 2016 году от собственных промахов по-
страдал 31 кладовщик: с сотрудников были взыс-
каны недостачи, выявленные в процессе инвен-
таризации.

А вот в качестве примера хорошей организа-
ции хранения специалисты называют склады Ли-
тейно-прокатного комплекса. Здесь изначально 
внедрили адресное хранение материалов, кото-
рое позволило значительно повысить эффектив-
ность работы. Сейчас эта практика распростра-
няется и на другие склады Выксунского метал-
лургического завода.

 Складское хозяйство требует точного учета © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǔстали ȳинить
На Āльметьевском трубном заводе запустили
в ĽксплуатаĶию новый мостовой кран 

ТЕХНИКА

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Старый мостовой кран на 
участке агрегата продольной 
резки в ТЭСЦ-1 отработал нор-
мативный срок службы. Базо-
вые части техники неоднократ-
но приходилось ремонтировать. 
Со временем появились изъяны, 
устранить которые было уже не-
возможно, например деформиро-
вались внутренние стенки балок. 
Использовать такой кран стало не-
безопасно. К тому же к эксплуата-
ции его не допустила бы эксперт-
ная организация «Рос технадзор», 
и это неминуемо привело бы к 
простоям в работе ТЭСЦ-1. На за-
воде решили приобрести новое 
оборудование.

– Мы столкнулись с проблема-
ми, которые повлияли на срок 
реализации проекта. Затянулась 
тендерная процедура, наруши-
лись сроки поставки оборудо-
вания, были замечания по кон-
струкции крана, а потом долго 
шли переговоры с контрагентом 
об их устранении, – рассказыва-
ет руководитель проекта Фанис 
Исмагилов, главный механик 
АТЗ. – Но благодаря слаженной 
работе персонала, привлечен-
ного к реализации проекта, мы 
смогли довести дело до логиче-
ского конца.

В приобретение и установку но-
вого крана предприятие вложило 
7,8 миллиона рублей. Оборудова-
ние поставил торговый дом «Сим-
бирский крановый завод», а мон-
тажные и пусконаладочные рабо-
ты выполнила компания «Сервис 
Кама».

ǑазделяǪ
и здравствуǪ
��� килограммов батареек собрали и сдали
на переработку в начале Ľтого года сотрудники
завода aĒрубодетальg

ЭКОЛОГИЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

А впервые акция под девизом 
«Сдал батарейку – спас ежика» 
прошла на предприятии в 2015 го-
ду. Серия плакатов рассказала, ка-
кой вред природе наносит выбро-
шенная на свалку батарейка: она 
содержит ртуть, кадмий, свинец, 
олово, никель, цинк, которые от-
равляют почву. С тех пор на всех 
проходных предприятия стоят 
контейнеры для сбора аккумуля-
торов, люди приносят их с рабо-
чих мест и из дома. Перерабатыва-
ет батарейки, а также сотовые те-
лефоны и компьютерную технику 
челябинское предприятие «Ме-
гаполисресурс» – единственное в 
стране.

В прошлом году на предприя-
тии начали собирать и сдавать на 
переработку макулатуру и кар-
тон (прежде их просто вывозили 
на полигон). Сначала на террито-
рии установили шесть контейне-
ров, но этого оказалось недоста-
точно, поэтому добавили еще три. 
За прошлый год заводчане собра-
ли 9,56 тонны макулатуры. Кроме 
того, в 2016-м «Трубодеталь» орга-
низовала сбор пластиковых заглу-
шек, а вскоре начнет собирать от-

ходы абразивных кругов – их бу-
дет перерабатывать предприятие 
«Южуралинструмент».

– Наша задача – сократить коли-
чество отходов, которые подлежат 
захоронению, и как можно боль-
ше их передать на вторичную пе-
реработку, – говорит Галина Го-
лубкова, ведущий специалист по 
экологии «Трубодетали». – Дей-
ствующие для нашего предприя-
тия лимиты разрешают вывозить 
на захоронение некоторые виды 
отходов, но мы заботимся о том, 
чтобы ограничить отрицательное 
воздействие человека на природу, 
а потому добровольно сортируем 
отходы.ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Порядок на складе должен обеспечивать кладов-
щик. Он несет регламентированную ответствен-
ность за правильные прием, отпуск, учет и со-
хранность вверенных ему запасов, своевремен-
ное оформление операций и внесение данных 
в информационную систему. Приемка товара на 
склад осуществляется по фактическому наличию. 
При этом ответственный сотрудник обязан про-
верить, что с точки зрения качества, комплектно-
сти, массы и количества товар соответствует па-
раметрам, указанным в сопроводительных доку-
ментах.

АДМИНИСТРАТИВНАЯ СПРАВКА

Невнимательность или халатность кладовщиков 
периодически приводят к тому, что на складе фак-
тически находится один товар, тогда как по доку-
ментам числится другой. Недобросовестных со-
трудников привлекают к дисциплинарной ответ-
ственности – лишению премии, замечанию, выго-
вору, увольнению, – а также обязывают возмес-
тить причиненный ущерб. К слову, если при сме-
не материально ответственного лица новый кла-
довщик не проведет инвентаризацию, ему при-
дется отвечать и за вероятные ошибки предше-
ственника.

95 ĨереĦŀеĦ сберегли сотрудники 
«Ǔрубодетали» в ���� году� собрав ���� тонны 
макулатуры �каǧдые ��� килограммов макулатуры� 
ǰо ǰодсȳетам� сǰасают одно дерево	.

ǋолиȳество отǶодов на «Ǔрубодетали» �тонны	

ǋолиȳество отǶодов� ǰереданныǶ на заǶоронение �тонны	

2015 7 ��1

2016 � ���

2015 ��� (9,3 процента от общего количества)

2016 �0� (8,5 процента общего количества)

 Батарейки на заводе собирают 
с 2015 года © ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА
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ǐосчитали расходы и Ǩапасы
Коллективу предстояло также ста-
билизировать расход основных 
дорогостоящих материалов. В 
2015 году перерасход полиэти-

лена здесь составил 200 тонн, ад-
гезива – 60 тонн. Старший мастер 

участка Евгений Галкин и инженер 
Роман Калашников предложили систему 
учета и расчета материалов, которая по-
зволила решить эту задачу.

– Я разработал электронную програм-
му, которая помогает бригадиру точно 
и быстро рассчитать количество мате-
риалов на смену. Достаточно ввести тип 
стандарта, толщину покрытия, количе-
ство и диаметр труб, – рассказывает Ро-
ман Калашников. – Отзывы от техноло-
гов хорошие, ведь раньше им приходи-
лось определять нормы приблизитель-
но, без точного контроля.

Благодаря нововведению участок не 
только «вписался» в установленные нор-
мы уже к лету, но и показал стабильную 
экономию на протяжении следующего 
полугодия.

Кроме того, инвентаризация одного из 
складов выявила наличие больших запа-
сов резинового уплотнителя, который ис-
пользуется в процессе дробеметной об-
работки. При прогнозируемых объемах 
работ 400 имеющихся в наличии листов 

можно использовать в течение двух лет. 
К слову, ранее участок тратил на уплотни-
тель до 80 тысяч рублей ежемесячно.

Параллельно на участке демонтирова-
ли склады, самовольно построенные по-
мещения для хранения ТМЦ. Теперь на 
централизованном складе – минималь-
ное количество запасов. Это увеличи-
ло прозрачность процессов, связанных 
с учетом.

– Я вижу движение в части визуализа-
ции запасов – везде появились информаци-
онные бирки, – подводит итоги недавнего 
обхода участка Сергей Захаров, директор 
по экономической безопасности ВМЗ. – 
Отмечу хороший подход к хранению и ис-
пользованию дорогостоящего инструмен-
та. В кладовых поддерживается порядок, 
все материалы учтены так, как надо.

ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ СПРАВКА

ǁдгезив ^ вещество, способное 
соединять материалы путем поверхностного 
сцепления. Действие адгезива основано на 
создании молекулярных связей между ним 
и поверхностями соединяемых материалов. 
В антикоррозионной защите адгезия нано-
симого материала к поверхности – наибо-
лее важный параметр, влияющий 
на долговечность покрытия.

đĬ ļĤħу нĤīĤĨ
Ċак производить больше, а тратить при Ľтом меньше�

ǎаǴчилисȸ ремонтироватȸ сами
Чтобы сэкономить и повысить ка-

чество работ, коллектив участ-
ка взял на себя проведение еже-
недельных планово-предупреди-

тельных ремонтов оборудования. 
– Я сам работал оператором 

пос та управления и могу сказать, что 
лучше технологического персонала обо-
рудование не знает никто, – поясняет 
Евгений Галкин. – К тому же у нас были 
претензии к качеству работы подрядных 
организаций – предприятий «Центр-
домнаремонт» и «Гелиос». Теперь более 
85 процентов всех ремонтных работ осу-
ществляют сотрудники подразделения. 
Очень важно, что ремонты выполняем 
во время простоев.

В прошлом году на участке обучи-
ли сварщика и газорезчика по пожар-
но-техническому минимуму, чтобы 
они могли ремонтировать центрирую-
щие муфты, необходимые для фикса-
ции трубы во время нанесения изоля-
ции. Каждый месяц нужно восстанав-
ливать от 30 до 50 муфт, и, например, 
в 2015 году их ремонт на «ВМЗ-Тех-
но» обошелся в 1,2 миллиона рублей. 
Сейчас затраты по этой статье удалось 
свес ти к минимуму.

Кроме того, на участке возобновили 
ремонт дорогостоящих перекатных ро-
ликов. Раньше при износе их утилизи-
ровали, а сейчас оперативно исправля-
ют с помощью герметика.

– При малейших повреждениях ро-
ликов мы сразу снимаем их и ремонти-
руем. Это приходится делать пример-
но раз в неделю, зато на одном ролике 
можно работать два-три месяца, – рас-
сказывает оператор Михаил Горин. 

Если в 2015 году на участке использо-
вали 32 ролика, то в 2016-м – не больше 
10. Экономию нетрудно посчитать, ес-
ли учесть, что каждая такая деталь сто-
ит 240–280 тысяч рублей.

ЦИФРА

600
ĶĿĵ� рублей 
сĽкономил участок
за счет самостоĿтельного 
ремонта ĶентрируюĹих 
муфт в ���� году.

ǋоманднаȻ работа
– Нанесение антикоррозионного 

покрытия – важное звено в про-
изводственной цепочке, которое 
требует от участников процес-
са оперативности, четкости и сла-

женности, – утверждает Евгений 
Галкин. – И активность нашего персо-

нала заслуживает высокой оценки.
В штате участка работают 79 чело-

век. Здесь гордятся тем, что удалось со-

хранить костяк коллектива, который на-
строен на продуктивную работу.

– Участок действительно преобразил-
ся, но меня радуют изменения не столь-
ко снаружи, сколько внутри – между кол-
лективами и службами, – говорит Олег 
Федотов, директор дивизиона нефтега-
зопроводных труб. – Порядок не только у 
технологов, но и у ремонтников, это зна-
чит, что на участке есть хозяин.

Елена Лищук
Выкса

ė часток антикоррозионного покрытия трубоэлектросварочного цеха № 3 ВМЗ 
за прошлый год увеличил производительность на нескольких сортаментах, 
а также научился экономить на материалах и ремонтных работах. К новым 
показателям работы подразделение пришло за четыре шага.

ǃыǧали максимǴм иǨ техники
Участок АКП ежемесячно наносит изо-

ляционное покрытие на 8–10 тысяч тонн 
труб – это четвертая часть всей продукции 
ТЭСЦ-3. Чтобы не допустить дисбаланса 
между выпуском черновой трубы и нане-
сением покрытия, подразделению необхо-
димо повышать производительность.

Коллектив участка планировал за про-
шлый год на 10 процентов увеличить 
объемы производства при работе с тру-
бами диаметром 219 миллиметров. Эту 
цель не только достигли, но и превзошли: 
рост составил 13 процентов. А к февралю 
2017 года здесь на семь процентов по-
высили производительность при рабо-
те с трубами диаметром 273 и 325 мил-
лиметров, на пять процентов – при рабо-

те с трубой диаметром 530 милли-
метров. 

Этого удалось добиться, глав-
ным образом, за счет организа-
ционных мероприятий – регули-
ровки оборудования и увеличения 
шага подачи трубы. А нынешний год 
обещает стать для участка переломным 
в части модернизации, что позволит еще 
больше нарастить объемы производства.

КСТАТИ

В апреле на участке начнется модерниза-
ция щеточных станков для зачистки концов 
труб. Оборудование установят в ходе капи-
тального ремонта.

работки. При прогнозируемых объемах 
работ 400 имеющихся в наличии листов 

лее важный параметр, влияющий 
на долговечность покрытия.

ливать от 30 до 50 муфт, и, например, 
в 2015 году их ремонт на «ВМЗ-Тех-
но» обошелся в 1,2 миллиона рублей. 
Сейчас затраты по этой статье удалось 
свес ти к минимуму.

ǋоманднаȻ работа
– Нанесение антикоррозионного 

Галкин. – И активность нашего персо-
нала заслуживает высокой оценки.

В штате участка работают 79 чело-
век. Здесь гордятся тем, что удалось со-

 ЦИТАТА

 Ремонтировать перекатные ролики на месте просто, а эффект это приносит хороший
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
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ЕВГЕНИЙ ГАЛКИН
cтарший мастер участка АКП
ТЭСЦ-3 ВМЗ

Я сам работал операто-
ром поста управления и 

могу сказать, что лучше техно-
логического персонала обору-
дование не знает никто. А ак-
тивность наших сотрудников 
заслуживает самой высокой 
оценки.

79 ĻелĲĦеĮ
работают на уȳастке антикоррозионного
ǰокрытиȻ третȸего трубоȹлектросвароȳного 
ȲеǶа ǃǍǈ.
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Ирина Сарычева
Москва

ĕ 
отрудники Apple называют 
свою компанию «самой при-
ятной тюрьмой в Калифор-
нии». По количеству сверх-

урочных часов «яблочная» корпорация 
прочно лидирует во всем Западном полу-
шарии, а платят на Apple, говорят, менее 
щедро, чем в других местах, – и несмотря 
на это на каждую вакансию здесь претен-
дуют десятки, а иногда сотни желающих. 
В индустрии знают: если человек прошел 
жесточайший отбор и отработал ка-
кое-то время в компании – дальней-
шее успешное трудоустройство 
ему практически гарантирова-
но. А эксперты утверждают, что 
фанатично преданная делу ко-
манда и – наверное, как резуль-
тат – успех на рынке пришли к 
«яблочникам» благодаря особой 
идеологии и системе ценностей, 
выстроенной внутри компании 
(см. «Кстати». – Прим. ред.).

Похожие примеры (может быть, 
менее яркие) есть и в отечественном биз-
несе. Вы наверняка заметили, что некото-
рое время назад существенно изменился 
подход к обслуживанию клиентов в Сбер-
банке. Поделюсь личным наблюдением: 
когда в отделении банка в Выксе появи-
лись терминалы для оценки работы кас-
сиров и операторов, склоки между специ-
алистами и заскучавшими в очереди пен-
сионерами начали стремительно сходить 
на нет. А сейчас даже зайти в операцион-
ный зал незамеченным не получится: ря-
дом с тобой тут же появляется личный ме-
неджер. И это вновь проявление одной из 
ценностей обновленного Сбербанка: «Все 
для клиента».

Ценности компании в реальной жизни 
наполняют конкретными делами. Эксперт 
в области развития человеческого капита-
ла Ирина Архипова уверена, что в совре-
менном мире управление по ценностям 
необходимо всем, кто хочет сохранить сво-
им предприятиям конкурентоспособность 
и обеспечить дальнейшее развитие.

– Зачем той или иной компании нуж-
но определять свои ценности?

– В настоящее время конкуренция усили-
вается, а доступность информации и тех-
нологий увеличиваются. В таких условиях 
первыми становятся те компании, чья ско-
рость реагирования на изменения, а зна-
чит и скорость принятия решений, соответ-
ствует скорости изменений в окружающей 
среде. Реальность такова, что нам всем при-
ходится жить в очень специфическом ми-
ре, для которого американцы даже приду-
мали специальный термин – «Мир VUCA» 
(от английских слов volatility, uncertainty, 
complexity, ambiguity – «изменчивость», 

«неопределенность», «сложность», «неод-
нозначность». – Прим. ред.). Это означает, 
что стратегии и методы управления, кото-
рые прежде гарантированно приводили к 
запланированным результатам, перестали 
работать. 

И для многих организаций одним из важ-
нейших условий, позволяющих адаптиро-
ваться к изменениям, сохранить конкурен-
тоспособность и обеспечить дальнейшее 
развитие, становится управление по цен-
ностям. Суть этого метода в том, что ис-
полнитель сам ставит себе цели, которые 
максимально соответствуют ценностям 
организации и представляются наиболее 
адекватными в определенный момент. Та-
ким образом достигается высокая эффек-
тивность управления.

Важно и то, что обычно люди хотят ра-
ботать в компаниях, чьи ценности совпа-
дают с их персональными ценностями, – 
в компаниях, которые способствуют лич-
ностному и профессиональному росту, 
обеспечивают хорошие условия труда и 
творческую среду, устойчиво развивают-
ся и придерживаются принципов соци-
альной ответственности. Вместе с тем и 
потребители все больше узнают о влия-
нии компании, например, на окружаю-
щую среду, на экономические и социаль-
ные процессы. И если у клиентов есть вы-
бор, то они предпочитают покупать това-
ры тех компаний, которые разделяют их 
ценности. 

Так что способность определить свои 
ценности – ключевое условие успешности 
бизнеса организации.

– Каким именно образом ценности 
влияют на эффективность компании? 

– Результаты многочисленных исследо-
ваний доказывают, что наличие корпора-
тивных ценностей, которые разделяют со-
трудники, обеспечивает высокую вовле-
ченность персонала. А вовлеченность, бу-
дучи основным условием эффективности 
деятельности людей, оказывает непосред-
ственное влияние на развитие и результа-
ты компании.

Сформулированные ценности суще-
ственно облегчают коммуникацию стра-
тегии, так как «переводят» описание це-
лей на понятный для исполнителей язык. 
Зная и разделяя ценности организации, 
сотрудники начинают мыслить ее прин-
ципами или правилами и руководство-
ваться ими при принятии решений. Сис-
тема управления, базирующаяся на цен-
ностях, не требует постоянного «ручного 
управления» и высокой регламентации, 
что позволяет организации экономить 
время и другие ресурсы, но при этом гиб-
ко реагировать на изменения. 

Организация, деятельность которой ос-
новывается на ценностях, способна при-
влекать и удерживать талантливых со-
трудников, способных вносить значи-
тельный вклад в ее успех и развитие. Об-
щие ценности объединяют сотрудников 
в сложных ситуациях и позволяют ком-
пании успешно пройти испытания, кото-
рые оказываются не под силу конкурен-
там. Часто такой результат достигается за 
счет неординарных решений, невозмож-
ных при других методах управления.

ĚеннĿй ĲĳĿĶ
� апрелĿ на форуме aĊод ĎМĊg компаниĿ представит свои корпоративные Ķенности

 КСТАТИ  

Система ценностей компании Apple содержит
следующие тезисы:

  Мы ставим агрессивные цели и застав-
ляем себя добиваться их.

  Работа в командах важна для успеха 
фирмы.

  Мы рассчитываем на увлеченность и 
достижения каждого.

  Отношение менеджеров к работникам 
имеет первостепенное значение.

  Мы приветствуем взаимодействие ра-
ботника с руководителями любого уровня.

  Руководство отвечает за создание сре-
ды, в которой расцветают ценности фирмы. 

КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

СВЕТЛАНА
НИКОЛАШИНА

руководитель департамента по управлению
персоналом ОМК

 У каждого человека есть свои ценнос-
ти – и речь вовсе не о деньгах или дру-

гих материальных благах. В современном 
мире определение своих ценностей и управ-
ление по ним – обязательная опция, без ко-
торой уже не обходится ни один успешный 
бизнес. За примерами далеко ходить не на-
до: банки, предприятия услуг и питания, про-
изводители техники, наши коллеги-металлур-
ги – все «облачают» себя в систему особых 
принципов и убеждений, которые регулиру-
ют как взаимоотношения внутри коллекти-
вов, так и работу с клиентами. И главное: 
именно от ценностей компании зависит, кто 
в ней работает. Так же как в жизни мы ищем 
близких по духу людей, так и работать нам 
радостно и комфортно в той среде, ценности 
которой мы разделяем. Ценности компании 
вытесняют «чужаков» и притягивают «своих 
людей». 

МЕТОДИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Ǘенности ^ эмоционально значи-
мые внутренние регуляторы деятельно-
сти человека.

ǋорǰоративные
Ȳенности ^ добровольно разде-
ляемые сотрудниками убеждения и прин-
ципы взаимоотношений, которые прояв-
ляются в правилах, нормах, языке обще-
ния, принятых в организации. Они слу-
жат критерием оценки поведения чело-
века в рабочей среде и являются важ-
ным условием эффективного труда.

дуют десятки, а иногда сотни желающих. 
В индустрии знают: если человек прошел 
жесточайший отбор и отработал ка-
кое-то время в компании – дальней-
шее успешное трудоустройство 
ему практически гарантирова-

идеологии и системе ценностей, 
выстроенной внутри компании 

Похожие примеры (может быть, 
менее яркие) есть и в отечественном биз-
несе. Вы наверняка заметили, что некото-

Корпоративные 
ценности формируют 
интерес к компании 

со стороны клиентов, 
партнеров, поставщиков 

и потенциальных 
сотрудников. 

ФАКТ

 В эффективной компании люди разных профессий и должностей разговаривают на одном языке
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

! Ключевые корпоративные ценности 
Объединенной металлургической 

компании планируется представить
на форуме «Код ОМК», который пройдет
в Выксе 5 апреля, накануне церемонии 
вручения наград Фонда имени братьев 
Баташевых.

О том, зачем компании нужна
своя система ценностей, 
«Территория ОМК»
спросила Ирину Архипову, 
руководителя Центра 
современных технологий 
развития человеческого 
капитала МГУ
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Ć ĳĲħĲне 
īĤ еĨĬнĲрĲħĲм
В ĎМĊ определили номинантов на получение главной корпоративной награды b 
премии Ĕонда братьев āаташевых

Елена Лищук
Выкса

ġ кспертный комитет 15 мар-
та опубликовал список номи-
нантов конкурса на присуж-
дение наград и премий Фон-

да имени Ивана и Андрея Баташевых. В 
2016 году на звание лучших в десяти но-
минациях претендуют 27 сотрудников и 
три бригады. 

Этому решению предшествовали два от-
борочных этапа. На первом выбор сотруд-
ников, достойных премии, осуществляли 
комиссии предприятий, на втором – ко-
миссия ОМК. К слову, кандидатов на по-
лучение премий и наград Фонда имени 
братьев Баташевых могут выдвигать руко-
водители компании, непосредственные ру-
ководители, а также коллеги. Кроме того, 
правила предусматривают процедуру са-
мовыдвижения.

Выдающиеся производственные или на-
учные достижения сотрудников – обяза-
тельное, но не единственное условие от-
бора. Соискатели должны соответство-
вать нескольким критериям: проработать 
на предприятии не менее двух лет, не на-
рушать производственную и трудовую 
дисциплину, правила охраны труда и тех-
ники безопасности, не иметь судимости и 
не быть замешанными в противоправных 
действиях, в том числе связанных с хище-
ниями на предприятии. Имеет место и об-
разовательный ценз. Например, номи-
нанты среди мастеров и инженеров обя-
заны иметь оконченное высшее техниче-
ское образование. Кроме того, рабочие 
места рабочих должны соответствовать 
требованиям производственной системы. 
А дополнительным условием для кандида-
тов в номинации «Лучшая бригада основ-
ного производства» является отсутствие 
травматизма в коллективе на протяжении 
не менее года.

Напомним, имена обладателей заветной 
статуэтки единорога будут названы на тор-
жественной церемонии, которая пройдет в 
Выксе 6 апреля.

 ǌǴчȴий рабочий трǴбного 
проиǨводства 

•Бембен Евгений Михайлович, сле-
сарь-ремонтник (наладчик), участок нарезки 
труб трубоэлектросварочного цеха № 5 ВМЗ.
•Бондарь Евгений Александрович, опе-
ратор поста управления, участок АКП-1 цеха 
антикоррозионного покрытия труб ВМЗ.
•Евграшин Александр Николаевич, брига-
дир-настройщик, стан 42–114 АТЗ.

  ǌǴчȴий рабочий 
маȴиностроителȸного 
проиǨводства

•Гульцын Сергей Александрович, маляр, 
цех по изготовлению отводов, окраске и упа-
ковке соединительных деталей трубопрово-
дов № 3 «Трубодетали».
•Есев Валерий Викторович, бригадир на 
участке основного производства, рессорное 
производство ЧМЗ.
•Сухих Кирилл Андреевич, наладчик стан-
ков и манипуляторов с ПУ, объединенный 
механосборочный цех БАЗ.

 ǌǴчȴий рабочий 
металлǴргического проиǨводства

•Белов Юрий Сергеевич, кузнец на моло-
тах и прессах, кузнечно-прессовый цех БАЗ.

•Попов Денис Игоревич, подручный стале-
вара электропечи, участок выплавки стали 
Литейно-прокатного комплекса ВМЗ.
•Тудвасев Владимир Петрович, вальцовщик 
стана горячей прокатки, прокатный цех ЧМЗ.

 ǌǴчȴий рабочий сервисных 
подраǨделений

•Захарчук Евгений Васильевич, бригадир 
по перемещению сырья, полуфабрикатов 
и готовой продукции в процессе производ-
ства, участок пластмасс «ВМЗ-Техно».
•Уланов Григорий Павлович, слесарь-ре-
монтник, участок по ремонту ТЭСЦ-4 цеха по 
ремонту ВМЗ.
•Чебыкин Владислав Петрович, сле-
сарь-инструментальщик, инструментальный 
цех «Трубодетали».

  ǌǴчȴий инǧенер
•Ботников Сергей Анатольевич, технолог 
цеха по сталеплавильному производству, Ли-
тейно-прокатный комплекс ВМЗ. 
•Пейганович Иван Викторович, началь-
ник отдела по технологии производства труб 
малого и среднего диаметра, управление по 
технологии трубного производства ИТЦ ВМЗ.
•Устинов Дмитрий Владимирович, дирек-
тор дирекции по производству и технологи-
ческому обеспечению, «ОМК-ЭкоМеталл».

  ǌǴчȴий по профессии

•Ермошина Анна Николаевна, менеджер 
по обучению, управление по работе с персо-
налом «ОМК-ЦЕС».
•Захаров Олег Борисович, начальник 
управления по развитию производственной 
системы ВМЗ.
•Рубашкин Глеб Владимирович, началь-
ник управления по экономике и финансам 
«ВМЗ-Техно».

  ǌǴчȴий рǴководителȸ
•Мудрилов Евгений Юрьевич, начальник 
листопрокатного цеха (МКС-5000) ВМЗ. 
•Седова Наталья Юрьевна, руководитель 
проектов, Центр сервиса по управлению 
проектами «ОМК-ЦЕС».
•Староватов Александр Евгеньевич, стар-
ший мастер, занятый на горячем участке ра-
бот по производству ванадия, ферросплавный 
цех ЧМЗ.

  ǌǴчȴий молодой спеȲиалист
•Болтаев Дмитрий Игоревич, начальник 
производства энергоцеха АТЗ.
•Малыпко Дмитрий Валерьевич, менеджер 
по продажам, управление по продажам труб 
компаниям нефтегазового комплекса дирек-
ции по продажам ДНГПТ, московский офис.

•Новокшонов Дмитрий Николаевич, 
специалист, отдел по математическому моде-
лированию Центра исследовательских лабо-
раторий ИТЦ ВМЗ.

  ǌǴчȴий коммерсант
•Белкин Юрий Васильевич, заместитель 
директора по закупкам, «Трубодеталь».
•Казаров Дмитрий Алексеевич, начальник 
управления региональных продаж дирекции 
по продажам ДНГПТ, московский офис.
•Резников Роман Леонидович, директор 
коммерческой дирекции, «ОМК-ЭкоМеталл».

 ǌǴчȴаȻ бригада основного 
проиǨводства

•Бригада № 3, химический участок ферро-
сплавного цеха ЧМЗ (20 человек). Руководи-
тель – мастер смены Вдовин Александр Ви-
тальевич.
•Бригада смены «Б», участок стана горячей 
прокатки Литейно-прокатного комплекса 
ВМЗ (20 человек). Руководитель – бригадир 
Германович Виктор Вячеславович.
•Бригада смены «В», линия трехслойной 
изоляции участка АКП № 3 и № 4 цеха анти-
коррозионного покрытия труб ВМЗ (10 чело-
век). Руководитель – мастер смены Соснов-
ский Владимир Анатольевич.
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В состав комиссии по отбору но-
минантов конкурса на присуж-
дение премий и наград Фон-
да имени Ивана и Андрея Бата-
шевых входят президент ОМК 
Владимир Маркин, заместитель 
председателя правления Ната-
лья Еремина, руководитель де-

партамента по управлению пер-
соналом Светлана Николашина, 
директор по управлению эффек-
тивностью Петр Трушин, руково-
дители всех заводов ОМК и ге-
неральный директор предприя-
тия «ОМК-ЭкоМеталл» Владимир 
Красильщиков.

ĵĲĶруĨнĬĮĲĦ претендуют 
на награды в индивидуальных 
номинаĶиĿх премии.

ĻелĲĦеĮ трудĿтсĿ в трех бригадах, 
оспариваюĹих звание aЛучшаĿ 
бригада основного производстваg.

 Победителей «баташевки» ждут почет и слава (на фото – лауреат XIII премии Александр Мунтин) © ИГНАТ КОЗЛОВ



Светлана Кулагина
Челябинск

ē 
обедителем первого фото-
конкурса газеты «Терри-
тория ОМК» стал электро-
сварщик железнодорожно-

го участка завода «Трубодеталь» Сергей 
Тимофеев. Фирменный почерк фотогра-
фа – пляшущие радужные огни на сним-
ках родного города – понравился и запом-
нился многим читателям.

ǌȺбовь и косǰлеǪ
Сергей Тимофеев впервые взял камеру в 

руки в 2012 году, а к этому его подтол-
кнуло другое увлечение – косплей. 
В соседнем Екатеринбурге это 
направление арт-культуры 
тогда активно развивалось. 
Сергей стал самым благо-
дарным зрителем красоч-
ных шоу, к тому же встре-
тил там свою любовь: его 
девушка Лена буквально 
живет косплеем – шьет кос-
тюмы, придумывает сце-
нические образы. Словом, у 
них образовался творческий 
дуэт: она – модель, он – художник. 

– Вначале я приобрел простень-
кую беззеркальную камеру Sony со смен-
ными объективами (что-то среднее меж-
ду «мыльницей» и профессиональным 
аппаратом), стал делать фотоотчеты с 
фестивалей, – вспоминает Сергей Тимо-
феев. – Деньги были, начал приобретать 
более сложную технику. Купил зеркаль-
ный фотоаппарат, но он оказался тяже-
лым, неудобным. Объективы к нему то-
же очень тяжелые, поэтому отказался от 
него в пользу прежней системы – она ве-
сит всего 400 граммов. Со временем ку-
пил к ней много разных объективов – для 
каждого вида съемки свой.

ǍобильныǪ реǰортер
Вес фототехники имеет принципиаль-

ное значение, если ты не салонный фото-
граф. Сергей Тимофеев как раз не такой. 

– Фотография для меня – способ позна-
вать мир, путешествовать, – объясняет он. – 
Хотя путешествовать – это громко сказано. 
У меня есть скутер, и на нем я езжу по горо-
ду и окраинам Челябинска. Оказывается, за 
городом очень много интересных мест: озе-
ра, речки, поселочки, деревушки, церквуш-
ки, заброшенные шахты, промзоны. На ску-
тере далеко не уедешь, но я буду забирать-
ся дальше Челябинска и Копейска. Я еду не 
только ради фотографий, мне нравится са-
ма езда и впечатления от поездок. 

Временами Сергей ощущает себя насто-
ящим охотником.

– Я очень люблю снимать живность вся-
кую: птиц, зверей, обитающих в дикой 

природе и в городе, – рассказывает 
фотограф. – Крупный зверь, 

правда, мне пока не попадал-
ся, а вот лебедей однажды 
выследил. Ехал мимо озер-

ка небольшого на запад-
ной окраине Челябин-
ска, смотрю – плавают, 
красавцы! Остановился, 

местность дикая – грязь, бо-
лотце, камыши… Но я же 

такой, безбашенный, мне 
хочется кадр хороший, шел 

напролом. К птице нельзя подойти 
очень близко – минимум 15 метров 

дистанции нужно соблюсти. Чтобы птичку 
снять, нужен длиннофокусный объектив, а 
в нем весу два килограмма. Ощущения как 
у охотника, который с тяжелым ружьем хо-
дит и высматривает добычу. Летом обяза-
тельно схожу на наше озеро Синеглазово 
птиц поснимать. 

В объектив его камеры часто попада-
ют полные драматизма события – и тогда 
он работает как криминальный репортер. 
Вот он выглянул из окна своей квартиры в 
Новосинеглазовском, а под окнами горит 
частный дом: полыхающая кровля, по-
жарные автомобили, выбежавшие в ужа-
се из соседних домов люди… Или с крыши 
высотки в центре Челябинска видит стол-
кновение нескольких автомобилей. Эти 
кадры моментально разлетаются по мест-
ным информационным агентствам. Прав-

да, владельцы сайтов часто забывают ука-
зать даже имя автора. Но Сергей Тимофе-
ев говорит, что не считает себя столь име-
нитым фотографом, чтобы требовать го-
норар и биться за авторские права. 

А еще он мастерски снимает спортив-
ные соревнования. Мотокросс в Новоси-
неглазовском – каждый кадр улетный. 
Создается ощущение, что байкеры взмы-
вают выше линий электропередач, крыш 
домов – под самые небеса.

Несǰяȵие в Челябинске
– Заезжие столичные блогеры, урбанисты 

критикуют Челябинск за отсутствие како-
го-то выразительного архитектурного сти-
ля. Да и мы сами ругаем наш город, закутан-
ный пеленой смога от промышленных вы-
бросов. Что красивого видишь в Челябин-
ске ты? – спрашиваю я мнение фотографа.

– Да, я читал блог Ильи Варламова, он не-
лестно отзывается о нашем городе. Я во мно-
гом, кстати, с ним согласен. На эту тему кадр 
у меня удачный получился, с подтекстом. 
Мы с девушкой ходили в Историчес кий му-
зей Южного Урала, там одна из экспозиций 
развернута на крыше. Естественно, я пошел 
туда с фотоаппаратом. Сверху посмотрел на 
город, на реку Миасс, увидел такой сюжет: 
девушки на набережной фотографируют 
друг друга на телефон, принимают какие-то 
красивые позы, а сама река сверху выглядит 
как зеленая болотная жижа, все поросло ти-
ной и камышами. Но девушки этого всего не 
видят, получился такой контраст желаемого 
и действительного.

А на Челябинск лучше всего смотреть в 
темное время суток и желательно с высо-
ты. Я люблю ночью подняться на самый 
верх какой-нибудь строящейся или жи-
лой высотки: город сияет огнями, четко 
прорисованы контуры зданий, по улицам 
едут машины со включенными фарами и 
габаритами. Я ставлю камеру на длинную 
выдержку – и огни превращаются в мер-
цающие звезды, а движущиеся автомоби-
ли или поезд – в световые полосы. А еще 
люблю экспериментировать, рисовать 
светом прямо в кадре – такой прием в фо-
тографии называется фризлайт. 
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ēĬļуĽĬй 
ĵĦеĶĲм

© АРХИВ СЕРГЕЯ ТИМОФЕЕВА

ĈелĲ ĨлŃ ĨуļĬ
ĬлĬ бĬīнеĵ�
Превращать хобби в источник дохода Сер-
гей Тимофеев не собирается. «Во-первых, я 
не чувствую себя конвейерным фотографом, 
чтобы снимать свадьбы, например, или за-
няться профессиональной студийной съем-
кой. Мне хочется получать эстетическое удо-
вольствие, – объясняет он. – А во-вторых, 
чтобы сегодня зарабатывать фотографией, 
нужно выкладывать свои работы на платных 
ресурсах в Интернете – для этого время нуж-
но, а мне жалко его на это тратить. Ведь по-
мимо увлечения есть работа на заводе, кото-
рую не хочется терять. Лучше вместо призрач-
ного заработка что-то почитать, куда-то съез-
дить, сходить в музей, на выставку, в кино –
в общем, новые впечатления получить».

 КСТАТИ

Слово «фотография» 
произошло от двух 

греческих слов, 
обозначающих «свет» 

и «писать».

ФАКТ

Đади красивого кадра ĽлектросварĹик завода aĒрубодетальg Сергей Ēимофеев 
забираетсĿ на высотные зданиĿ, мчитсĿ на скутере, шагает по болоту

ǋǏǒПǌǆǊ
�от англиǪского CNRSTLE OKAX ^
«костȺмированная игра»	
Субкультура, искусство перфоманса, 
в котором участники (косплееры) 
надевают костюмы и аксессуары 
для отыгрывания вымышленных 
персонажей мультфильмов, видеоигр, 
кино, комиксов, книг, легенд и мифов, 
а также реально существующих 
персон, например звезд эстрады.

ТǜǇФǏТǏǄǑАФ
Мифическая профессия. Друзья и 
знакомые фотографа убеждены, что 
он в любой момент готов приехать 
и что-нибудь «отщелкать» – хоть на 
телефон, хоть на спичечный коробок. 
«Тыжфотограф» обязан разбираться 
в марках фотоаппаратов, уметь их 
ремонтировать, владеть фотошопом, 
веб-дизайном и видеосъемкой.

СЛОВАРЬ ФОТОГРАФА

ФǑǉǈǌАǊТ
�от англиǪского FQEEYEKIGHS ^
«замороженныǪ свет»	
Фотосъемка на длинной выдержке, 
главной особенностью которой 
является создание осмысленных 
образов и абстракций при помощи 
различных источников света. Важное 
условие – отсутствие компьютерной 
обработки снимка.



ĆернулĵŃ Į ĵебе
Юлия Ларионова
Благовещенск

– Николай Андреевич, поче-
му вы выбрали профессию то-
каря?

– Я вырос в простой рабочей 
семье. Отец Андрей Филимоно-
вич трудился механизатором, 
мама Людмила Геннадьевна всю 
жизнь была пчеловодом. Семья у 
нас была большая – восемь чело-
век: родители, четверо детей (я 
был третьим), а с нами еще жи-
ли обе мои бабушки. Мне прихо-
дилось трудиться, помогать от-
цу и матери. С пятого класса ра-
ботал штурвальщиком на ком-
байне вместе с отцом. Он всегда 
говорил мне, что я поддержка и 
опора родителей, но обязатель-
но нужно идти учится, получать 
профессию. 

Когда я учился в восьмом клас-
се Богородской школы, к нам в 
село приехали специалисты Бла-
говещенского технического учи-
лища и провели профориентаци-
онные занятия. Рассказали нам, 
какие рабочие специальности 
можно получить, окончив учи-
лище. Да и подробно о каждой 
профессии говорили. Я заинте-
ресовался токарным делом. Мо-
лодой деревенский парнишка 
поехал в город и получил желан-
ную специальность. 

– Я знаю, что долгое время 
вы не работали по своей про-
фессии. Как так получилось?

– Да, после учебы работать 
токарем я так и не стал. Пошел 
учиться дальше – на сварщика и 
тракториста, – а потом уехал об-
ратно к родителям и начал рабо-
тать в колхозе. 

В 1994 году я все же вернулся в 
город, устроился электросварщи-
ком на предприятие «Волготан-
кер». Правда, проработал там все-
го год, а потом перешел на Бла-
говещенский арматурный завод, 
стал чистильщиком литья в ста-
лелитейном цехе. Тогда меня хва-
тило на три года. 1990-е годы для 
нашей страны оказались самы-
ми трудными – финансовый кри-
зис. Заработную плату в то время 
на заводе выплачивали продукта-
ми, одеждой – всем, чем угодно, 
только не деньгами. И меня это 
не устроило. 

Какое-то время я вел команди-
ровочный образ жизни, колесил 
по стране. Работал сварщиком 
там, где предлагали наиболее 
достойный заработок. Но время 
шло, года прибавлялись, здоро-
вье уже не позволяло работать 
в суровых климатических усло-
виях. Я осознал, что мне не хва-
тает постоянства, стабильности. 
И в 2007 году вновь устроился на 
арматурный завод – на этот раз в 
качестве токаря. С тех пор десять 
лет прошло, а я ничуть о своем 
выборе не жалею. 

Токарное ремесло – не простая 
техническая специальность, а 
своего рода искусство. Из гру-

бой заготовки нужно сделать ак-
куратную деталь с блестящей по-
верхностью. И вообще это ос-
нова металлообработки, без 
токарей машиностроение невоз-
можно.

– Ваш руководитель Влади-
мир Токарев часто отмечает 
вас за хорошие результаты. У 
вас есть рецепт успеха?

– Да никакого особого рецепта 
нет. Говорят, авторитет зараба-
тывается с годами. Так и мастер-
ство. Помню, наш сосед в дерев-
не говорил мне: «Учись, трудись, 
работы не стыдись». Нужно отно-
ситься к своему делу с любовью, а 
если и возникают трудности – не 
бояться их. Соблюдая эти прос-
тые правила, люди становятся 
профессионалами. Я тоже не сра-
зу им стал. Иногда и мне прихо-
дилось сталкиваться со сложно-
стями. Однако я не боялся подой-
ти к более опытным коллегам и 
попросить совета, ведь одна го-
лова хорошо, а две – лучше. 

И все же я считаю, что тока-
рем может стать не каждый. Ког-
да занимаюсь с учениками, сра-
зу вижу, кому дано, а кому – нет. 
Работаю с ними по такому прин-
ципу: в первый день ученик на-
блюдает за моими действия-
ми, слушает объяснения; во вто-
рой день он становится к стан-
ку сам – и вот тогда понимаешь, 
кто станет токарем, а кто – нет. 
Один выполняет действия уве-
ренно, сосредоточенно, инстру-

менты и рабочее место у него в 
порядке. Второй боится даже к 
станку подойти, руки трясутся. А 
я требовательный! Работу нуж-
но выполнять быстро и, главное, 
качественно. У меня было мно-
го учеников… Некоторые, не от-
работав и двух недель, уходили, 
другие до сих пор трудятся на 
заводе, а кто-то и по карьерной 
лестнице поднялся.

– Профессиональная жизнь 
сложилась. А как обстоят дела 
в жизни личной? 

– В юношеском возрасте, на-
верное, как и у большинства пар-
ней, у меня были желания – уе-
хать в город, получить профес-
сию, построить дом, обзавестись 
семьей, вырастить сына, поса-
дить дерево. Сейчас я счастлив: 
все мои мечты сбылись. 

Я повстречался со своей супру-
гой Валентиной, когда мне бы-
ло 28 лет. Все произошло случай-
но. Я навещал маму в больнице, 
а она пришла к родственнице. 
Оказалось, что женщины нахо-
дились в одной палате. Завязал-
ся разговор, а дальше – и отно-
шения. И с тех пор мы вместе. 

До встречи с Валей я был дваж-
ды женат, но отношения не сло-
жились. Третий брак стал для 
меня счастливым, я нашел на-
стоящую любовь, которая осно-
вана на доверии, взаимопони-
мании и уважении. У нас боль-
шая дружная семья. Дети вырос-
ли, уже есть и внуки, которых 

я очень люблю. По традиции в 
праздники мы собираемся всей 
семьей и отлично проводим вре-
мя вместе. Валентина не даст ни-
кому скучать, она и конкурсы 
придумает, и дом украсит пла-
катами, которые сама оформля-
ет. А еще одно из самых люби-
мых наших занятий – сбор гри-
бов. Мы выбираемся в лес и на-
слаждаемся природой. 

И как в случае с профессией, я 
рад, что семейная жизнь сложи-
лась у меня благополучно. Сожа-
леть могу только о том, что не 
встретил Валентину раньше.

   ПРЯМАЯ РЕЧЬ. ЛИЧНОЕ  9№ 10 (73) ● 24 МАРТА 2017 ГОДА «Территория ОМК»

Николай ĕомĿков, токарь механосборочного Ķеха ś � арматурного завода, вернулсĿ к профессии спустĿ четверть века b 
и только тогда осознал, что Ľто его призвание

     Токарем может стать не каждыǪ� ǋогда занимаȺсь с уȳениками� сразу вижу� кому дано� 
а кому ^ нет� Ǐдин выǰолняет деǪствия уверенно� сосредотоȳенно� инструменты и рабоȳее 
место у него в ǰорядке� ǅругоǪ боится даже к станку ǰодоǪти� 
руки трясутся� А я требовательныǪ�

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

 ДОСЬЕ

ǖомȻков 
ǎиколай 
ǁндреевиȳ

  Дата рождения: 24 октября 
1962 года.

  Место рождения: село Бо-
городское (Республика Баш-
кортостан).

  Образование: Благовещен-
ское профессиональное техни-
ческое училище, специаль-
ность «Токарь».

  Карьера на БАЗ: чистиль-
щик литья в сталелитейном 
цехе (1994–1997); токарь  
механосборочного цеха № 4  
(с 2007-го).
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ЦИФРА

Погуляли� ǰосидели
В корпоративном музее ėМЗ �� марта встретились ветераны 
Ľлектросилового Ķеха, которые в ���� году отметĿт юбилеи

ДАТА

Надежда Горшенина 
Чусовой

Ǆ остей встретили у заводской проходной, 
хорошо знакомой всем ветеранам: каж-
дый из них посвятил заводу более 30 лет. 

Затем для юбиляров провели экскурсию по кор-
поративному музею и устроили чаепитие за круг-
лым столом.

Начальник ЭСЦ Дмитрий Великжанин расска-
зал, чем сегодня живут цех и завод, ответил на 
вопросы ветеранов. А пенсионеры поделились 
воспоминаниями о самых ярких, запомнивших-
ся на долгие годы эпизодах из многолетней тру-
довой биографии. 

Например, многие из юбиляров были свидете-
лями уникальной реконструкции доменной печи 
№ 2-бис, которая проходила в 1960 году. Работы 
тогда выполнили за 40 дней, повторив военный 

опыт: в 1942–1943 годах на ЧМЗ за рекордные 
семь месяцев построили доменную печь, впервые 
применив метод надвижки (укрупненные блоки 
сооружаются вне фундамента, а затем надвигают-
ся на него). Спустя более полувека масштабное со-
бытие все еще живо в памяти людей. Как говорят 
ветераны, это был настоящий трудовой подвиг.

На память о встрече юбилярам подарили кни-
гу «Золотой фонд ЧМЗ». Альбом посвящен завод-
чанам, награжденным за труд отраслевыми и го-
сударственными наградами. Юбиляры нашли в 
ней фотографии своих коллег, знакомых и това-
рищей.

КОРОТКО О СПОРТЕ

 В заводском музее ветераны обнаружили интересные экспонаты © СЕРГЕЙ СИМОНОВ

КСТАТИ

Встречу для ветеранов подготовили руководство
и профсоюзная организация электросилового 
цеха, а профком ЧМЗ помог в организации. 
Экскурсию в музее провели специалисты отдела 
по связям с общественностью и общим вопросам.

Ĉз футбола на завод
Сергей Дмитриев
Альметьевск

На АТЗ начал работать новый 
инструктор по спорту.

Эту должность занял Михаил 
Редкозубов. Он более 20 лет за-
нимается футболом, играл в аль-
метьевских клубах «Электрон», 
«Девон» и «Алнас» и становился 
чемпионом России в Лиге коллек-
тивов физической культуры (ны-
не это Любительская футбольная 
лига). На трубном заводе Михаил 
Редкозубов работает с 2013 года, 
а свободное от основной работы 
время преподает в местной дет-
ско-юношеской спортивной шко-
ле по футболу. 

– Работа предстоит интерес-
ная и разнообразная, – рассказы-
вает новый инструктор. – Спор-
том у нас на заводе занимается 
подавляющее большинство: ес-
ли не волейбол, то плавание, если 
не теннис, то шахматы. Из года в 
год программа заводской спарта-
киады корректируется с учетом 
потребностей коллектива. За по-
следние четыре года ввели три 
новых вида спорта. Сейчас гото-
вимся к летней «ОМКиаде» в Вык-

се, выявляем лучших спортсме-
нов среди заводчан. 

Напомним, в настоящее время 
заводская спартакиада включает 
18 видов спорта. Команда пред-
приятия участвует во всех город-
ских спортивных мероприяти-
ях: легкоатлетических эстафетах, 
лыжных забегах, соревнованиях 
по футболу, волейболу и других. 
Кроме того, у АТЗ есть собствен-
ный спортивный зал, где можно 
заниматься футболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, кал-
ланетикой.

 Михаил Редкозубов – 
футболист со стажем
© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

Ǐтражение настроения
В музее истории ВМЗ открылась персональнаĿ ĽкспозиĶиĿ
Марины Гордеевой aĝтюды моей жизниg

ВЫСТАВКА

Елена Пяткина
Выкса

Н а выставке представлено 40 картин в 
различных техниках: масло, акварель, 
пастель и графика. Каждый этюд – а это 

в основном пейзажи и натюрморты – отражает 
эмоции художницы, ее впечатления от какого-ли-
бо события. Кроме того, на выставке можно уви-
деть авторские изделия декоративно-прикладно-
го творчества: игрушки, керамику, роспись по де-
реву, вязаные изделия, текстильные игровые пан-
но, подушки. 

Марина Гордеева родилась в Выксе. В разные го-
ды была художником-оформителем в тресте «Ме-
таллургстрой», преподавала рисование и черчение 
в школе, инженерную графику и спецдисциплины 
по искусству в Выксунском металлургическом тех-
никуме. Сейчас Марина Гордеева работает в дет-
ско-юношеском центре «Темп». Она активно участ-
вует в выставках, благотворительных акциях, ве-
дет мастер-классы по рисованию, а также проект 
«Школа живописи» в музее истории завода. 

Выставка «Этюды моей жизни» продлится до 
23 апреля. 

 Марина Гордеева поделилась 
художественными историями из своей жизни
© АРХИВ МУЗЕЯ ИСТОРИИ ВМЗ

ТЕХНИЧЕСКАЯ СПРАВКА

ǖудоǧественный ȹтюд ^ 
быстрый набросок с натуры, который передает 
состояние окружающей среды в данный момент, 
настроение природы.

 Виктория и Прохор защищают честь Чусового © АРХИВ ОМК

ďопали в Ŀблочко
Елена Пяткина
Выкса

Команда ВМЗ победила
в турнире по дартсу среди 
трудовых коллективов Выксы.

Честь металлургов представля-
ли Дмитрий Кузин, показавший 
лучший результат на этих сорев-

нованиях, Роман Казин, Миха-
ил Ганин, Роман Фильчагин, Та-
тьяна Баикина, Ирина Соловьева 
и Лариса Медведская. На втором 
месте оказалась сборная местных 
депутатов, на третьем – спортсме-
ны из детского центра «Лазур-
ный». 15 апреля представители 
трудовых коллективов встретятся 
на волейбольной площадке.

ďерваĿ бронза
Владислав Провков
Чусовой

Чусовлянин впервые завоевал 
награду российского уровня
по теннису.

Юные теннисисты Чусового  Вик-
тория Безгодова и Прохор Провков 
приняли участие в Российском тен-
нисном туре в Екатеринбурге. Оба 
спортсмена занимаются под руко-
водством тренера Александра По-
дольского в центре детского твор-
чества «Ровесник».

Всего на соревнования приеха-
ли 24 девочки и 16 мальчиков в 
возрасте девяти-десяти лет. Вик-
тория Безгодова вошла в вось-
мерку сильнейших участников, а 
Прохор Провков завоевал бронзу. 
Эта медаль стала первой награ-
дой российского уровня для пред-
ставителей чусовского тенниса. 

Все расходы, связанные с поезд-
кой юных спортсменов на сорев-
нования, взяла на себя городская 
федерация тенниса, которую воз-
главляет управляющий директор 
ЧМЗ Владимир Кирзнер.

40 ŁĶłĨĲĦ ǰредставлено
на ǰерсоналȸной ȹксǰозиȲии выксунской 
ǶудоǧниȲы Ǎарины Гордеевой в музее 
истории ǃǍǈ.



КОНТАКТ
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О графике работы
? Почему руководство МКС-5000 приняло решение перевести со-

трудников участка отделки и резки на двухбригадный график 
(7В)? Почему нельзя оставить все смены в своем графике?

!  Загрузка участка отделки и резки в марте-апреле составит 
31 процент и 46 процентов соответственно. Поэтому руко-
водство дивизиона труб большого диаметра прорабатывает 

вопрос о переводе «холодной зоны» на двухбригадный график работ 
(7В). О принятых решениях вам сообщат непосредственные руково-
дители.
/Евгений Баранов, директор дивизиона труб большого диаметра/

О переносе остановки
? Автобусную остановку от заводоуправления № 2 перенесли 

на пешеходный переход у «Золушки». Это неудобно всем, кро-
ме транспортников. До склада спецодежды, столовой и дру-

гих объектов очень далеко идти. Возможно, нужно было запретить 
парковку личного транспорта у заводоуправления № 2, где развора-
чивался автобус?

!  Автобусную остановку перенесли, чтобы исключить пересе-
чение транспортных и пешеходных потоков на время посад-
ки и высадки пассажиров. Это позволит устранить опас-

ность для жизни и здоровья людей. А территория вокруг заводо-
управления № 2 используется не только для стоянки личных автомо-
билей, на ней работают транспортные средства, которые загружают 
и выгружают ТМЦ, дорожная техника, дежурные машины различ-
ных служб. Прошу отнестись к ситуации с пониманием.
/Алексей Конышев, главный диспетчер ВМЗ/

О количестве костюмов
?  Почему в нормальных цехах ВМЗ выдают по три комплекта 

спецодежды, а в складском хозяйстве – только два?

!  В соответствии с ранее принятым решением спецодежда на 
ВМЗ выдается на условиях аренды – в зависимости от усло-
вий труда два или три комплекта. Однако после анализа сте-

пени загрязненности рабочей одежды сотрудников руководство 
предприятия пришло к выводу, что распространять эту практику на 
все подразделения завода нецелесообразно. Сейчас услугой аренды 
пользуются основные производственные подразделения, цеха сер-
висного обслуживания, но исключены вспомогательные подразделе-
ния и офисные сотрудники.
/Александр Щорс, руководитель службы по охране труда и промышленной
безопасности ВМЗ/

О хамстве на проходной
? Почему на КПП № 9 ВМЗ сотрудники охранного предприятия 

«Булат» позволяют себе хамить сотрудникам завода, кри-
чать на них и вообще неадекватно реагировать на действия 

людей? Например, через проходную идут несколько человек, а сотруд-
ницы «Булата» орут: «Стой! Показать всем сумки!» Мы что, в мага-
зине, чтобы в очередь вставать?

!  Нетактичное поведение, в том числе хамство, со стороны со-
трудников охранного предприятия недопустимо. Прошу ин-
формировать руководство «Булата» о подобных фактах (жела-

тельно не анонимно), чтобы мы могли принять соответствующие ме-
ры. Вместе с тем информирую вас, во-первых, что право осмотра – в 
том числе вносимого или выносимого имущества – предоставлено ра-
ботникам охраны в соответствии с положением «Порядок организа-
ции пропускного и внутриобъектового режимов на ВМЗ». Во-вторых, 
пропускной режим, являющийся неотъемлемой частью системы без-
опасности предприятия, нужен, чтобы исключить возможность до-
ставки на объекты веществ и предметов, с помощью которых можно 
совершить противоправное деяние.
/Евгений Лисинский, генеральный директор охранного предприятия «Булат»/

«ǖотят готовое на блȺде»

Дмитрий:
Бесспорно, рационализаторство – это путь к 

развитию. Но, к сожалению, авторы идей не про-
изводят качественную оценку рисков, а также не 
анализируют, как предлагаемое улучшение по-
влияет на процесс производства в целом.

Валерий:
Глупости. Этим должны заниматься соответ-

ствующие службы, а не авторы идей. Расчет эко-
номического эффекта должен быть. А рациона-
лизаторством зачастую занимаются рабочие. 
Остальная лестница предпочитает выполнять 
процесс по уже имеющейся технологии. 

Иван:
Так, может, инициаторы и предлагают идеи по-

тому, что соответствующие службы этого не дела-
ют? Или пока эти службы занимаются «качествен-
ной оценкой рисков» и изучением влияния на 
процесс? А заказы надо делать уже сейчас, быстро 
и качественно. Согласен, что оценка нужна. Но 
модель бизнеса уже давно должна быть рыночной 
(все нужно делать быстрее и лучше конкурентов), 
а не плановой, в том числе в части технологии 
подготовки и обеспечения производства.

Валерий:
Оптимизация всего процесса изготовления или 

обработки какой-либо детали в первую очередь 
должна волновать и волнует именно рабочего, ко-
торый занимается этим процессом. У рационализа-
тора особое восприятие, он не зациклен на автома-
тическом повторении операции. Мне кажется, это 
первоклассный специалист, смотрящий на все не-
сколько иным взглядом, чем другие. Раньше ИТР 
просчитывали эффективность нового изобретения 
перед внедрением (в масштабах участка, цеха или 
завода). А на сегодня экономика и впрямь рыноч-
ная. Те, кто должен об этом думать, хотят получить 
все готовое на блюде.

Валерий:
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Ǎосква
ДОНОРСТВО    Более 50 сотрудни-
ков московского офиса Объеди-
ненной металлургической ком-
пании приняли участие в донор-
ской акции Центра крови Феде-
рального медико-биологического 
агентства. Вместе с работниками 
ОМК на пункт сдачи, организо-
ванный в здании на Озерковской 
набережной, пришли специа-
листы «Металлинвестбанка» и 
спортсмены Российского союза 
боевых искусств. Всего в акции 
приняли участие 65 человек, 
которые сдали более 21 литра 
крови. Кроме того, часть средств, 
которые сотрудники компании 
получили на питание, они по-
жертвовали в пользу благотвори-
тельного фонда «ОМК-Участие».

Челябинск
СИСТЕМА    14 сотрудников заво-
да «Трубодеталь» вскоре отпра-
вятся в кино или на концерт в 
культурно-развлекательный ком-
плекс «Мегаполис». Подарочные 
сертификаты на посещение ком-
плекса стали наградой за раз-
витие инструментов производ-
ственной системы в 2016 году. 
Лучшие коллективы отметили в 
трех номинациях. Все награж-
денные в номинации «Кружки 
качества» трудятся на прессо-
во-сварочном участке цеха № 1, 
а в номинации «Эргономика ра-
бочих мест» – на участке изготов-
ления отводов цеха № 3. Кроме 
того, на заводе поощрили луч-
ших сотрудников в номинации 
«Управление потоком».

ЧусовоǪ
ВОЗРАСТ    В рамках проекта 
«Сереб ряный возраст» прошел се-
минар, посвященный проблемам 
пожилых людей. 21 февраля в зда-
нии Детской школы искусств вы-
ступил ведущий врач-геронтолог 
России Эдуард Карюхин, участ-
ник экспертного совета при Пра-
вительстве РФ. Александр Ива-
нов, ведущий специалист отдела 
по связям с общественностью и 
общим вопросам ЧМЗ, рассказал, 
что Эдуард Карюхин представля-
ет не только геронтологическую 
службу, но и региональный об-
щественный фонд помощи пре-
старелым «Доброе дело». В числе 
прочего участники семинара об-
судили, как создать НКО и участ-
вовать в грантовых конкурсах.

Альметьевск
ТЕХНИКА    На АТЗ модернизиро-
вали систему управления отрез-
ной машины стана 102–220. По 
словам главного энергетика АТЗ 
Раиля Закирова, старая систе-
ма выработала свой ресурс. Ис-
пользовавшийся в ней контрол-
лер был снят с производства еще 
в начале 2000 года, а агрессивная 
среда вывела из строя силовые ка-
бели. Сейчас на отрезной маши-
не заменили систему автомати-
ки, проводку и пусковую аппара-
туру. Новые шкафы установили в 
зоне отрезного устройства, а че-
тыре пульта управления замени-
ли на два. Основную часть работ 
в новогодние праздники прове-
ли специалисты фирмы «Компью-
терный мир» и работники АТЗ.

ǂлаговеȵенск
ЭКСКУРСИЯ    Студенты Благо-
вещенского многопрофильно-
го профессионального коллед-
жа, осваивающие специальность 
«Технология машиностроения», 
побывали на арматурном заво-
де. После инструктажа по техни-
ке безопасности молодые люди 
в сопровождении инженера-кон-
структора Павла Печеницына 
посетили механосборочные це-
ха, где смогли увидеть техниче-
ские возможности оборудова-
ния и познакомиться с рабочи-
ми профессиями токаря, свар-
щика, слесаря, оператора. Сту-
дентам рассказали о производ-
ственном цикле – от разработки 
новых изделий до отгрузки гото-
вой продукции.

ЦИФРА

Ǎыслят в деталяǶ
В прошлом году работники aĒрубодеталиg воплотилив жизнь � ��� предложениĿ об улучшениĿх

ИДЕЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

В эту цифру входят как рацпредложения с серьезным экономическим эффектом, так и предложения в формате А3. 42 про-цента идей касаются совершенствования техноло-гии производства. В рационализаторском движе-нии в 2016 году участвовал 451 заводчанин – на четверть больше, чем годом ранее.
Самым активным структурным подразделе-нием стал учебный центр завода (оценку про-водили исходя из отношения количества подан-ных идей к численности персонала). В личном первенстве вне конкуренции оказался механик цеха по ремонту оборудования Олег Шипулин, оформивший 65 предложений. А самым эффек-тивным с точки зрения снижения затрат стало предложение начальника цеха по изготовлению отводов, окраске и упаковке соединительных деталей Кирилла Корнилова и старшего масте-ра участка по окраске и упаковке изделий Пав-ла Борисенко. 

– Суть нашего с Павлом предложения в следу-ющем. Мы проанализировали, из чего складыва-ются высокие затраты на покупку запасных час-тей для покрасочных установок. Оказалось, что все запчасти – импортного производства, очень дорогие, – рассказывает Кирилл Корнилов. – Сей-час некоторые детали – переходники, фитинги – мы изготавливаем своими силами в инструмен-тальном цехе. С американской дюймовой резь-бы мы перешли на русскую. Вдобавок некоторые запчасти закупались комплектами, хотя исполь-зовали мы из них всего часть. Поэтому решили раздробить комплект по частям, скорректиро-вать заявки, замотивировать сотрудников цеха на экономию запчастей. В итоге за год выиграли 4 миллиона 774 тысячи рублей.

 Лучший рационализатор завода Олег Шипулин (слева) получил награду от завода © ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА

В первой группе

Надежда Горшенина
Чусовой

Профгруппа одного из участков 
ЧМЗ стала лучшей в Пермском 
крае.

Региональный комитет Гор-
но-металлургического профсою-
за России, подводя итоги специ-
ализированного смотра-конкур-
са, лучшей среди профгрупп пред-
приятий края назвал профгруппу 
участка ОТК рессорного произ-
водства Чусовского металлургиче-
ского завода. В коллективе работа-
ют 15 человек, и все они состоят в 
профсоюзе ЧМЗ. Руководит проф-
группой Ирина Веретнова. 

Серьезным соперником чу-
совлян в этой номинации стала 
профсоюзная группа Соликам-
ского магниевого завода. Впро-

чем, представители этого пред-
приятия оказались лучшими в 
двух других категориях – «Цехо-
вой комитет» и «Профсоюзный 
комитет».

Итоги конкурса озвучили на 
заседании президиума краевого 
комитета ГМПР, посвященного 
результатам работы в 2016 году. 
В частности, профсоюзные лиде-
ры обсудили коллективные дого-
воры предприятий региона. В ор-
ганизациях горно-металлурги-
ческой отрасли Пермского края 
сегодня действуют 11 подобных 
соглашений. 

Как отметили участники со-
брания, не все колдоговоры со-
держат механизмы индексации 
заработной платы. Между тем 
на Чусовском металлургическом 
заводе, по информации предста-
вителей комитета ГМПР, доходы 
промышленно-производственно-
го персонала регулярно увеличи-
ваются.

ПРОФСОЮЗ

ďеремены в закупках

Юлия Ларионова
Благовещенск

Михаил Викторович родился 
в 1975 году в Новокузнецке (Ке-
меровская область). В 1997 году 
окончил Новосибирскую госу-
дарственную академию эконо-
мики и управления по специаль-
ности «Менеджмент». 

Трудовую деятельность Миха-
ил Рыков начал в ноябре 1997 го-
да на Западно-Сибирском ком-
бинате в должности заместите-
ля начальника отдела матери-
ально-технического снабжения, 
позже возглавил управление ма-
териально-технического обеспе-
чения на этом же предприятии. В 
2007–2008 годах был директо-
ром департамента вспомогатель-
ных материалов и оборудования 

торгового дома «Эстар-Ресурс». 
В 2008 году перешел на Ростов-
ский электрометаллургический 
завод, где работал в должности 
коммерческого директора до 
2012 года.

В Объединенную металлурги-
ческую компанию Михаил Вик-
торович пришел в 2012 году на 
должность менеджера направ-
ления по организации закупок 
услуг в «ОМК-Сталь». С января 
2013-го по апрель 2016-го рабо-
тал директором по материаль-
но-техническому обеспечению 
Выксунского металлургическо-
го завода. До назначения дирек-
тором по закупкам БАЗ занимал 
должность коммерческого ди-
ректора Алчинского глинозем-
ного комбината в составе хол-
динга «Русал».

Директором по закупкам 
Благовещенского арматурного 
завода с 27 февраля стал 
Михаил Рыков.

ПЕРСОНАЛ

14,645 млн рублей
ǰринесли раȲионализаторские 
ǰредлоǧениȻ сотрудников 
«Ǔрубодетали»  в ���� году.

P

КСТАТИ

Общий экономический эффект от всех реализо-ванных предложений превысил 14,6 миллиона. Работникам завода, которые участвовали в раз-работке и воплощении идей, выплачивали возна-граждение. Всего рационализаторы «Трубодета-ли» получили за год 2,5 миллиона рублей.

Ǎыслят в деталяǶ
ś � ���� от � марта ���� года
В прошлом году работники «Трубодетали» вопло-
тили в жизнь 1 702 предложения об улучшени-
ях. Идеи принесли предприятию более 14 милли-
онов рублей.

ОТКЛИК

Присоединяйтесь к обсуждениям на корпоративном 
портале. Самые интересные статьи свежего номера 
газеты вы найдете в разделе «Территория ОМК»,
а редакционную колонку – в разделе «Блоги».

ǈависимость

БЛОГ

В ещизм – новая болезнь. «Мне это не нуж-
но, но я это хочу!» И речь не о так называе-
мой «элите», а о простых людях. О нас. 

Кто-нибудь помнит, как в восьмидесятых все 
мечтали о западных джинсах или польской косме-
тике – и каких денег это стоило? А потом все меч-
тали купить «мальвины» и модный свитер. Эконо-
мили, ночами не спали, разгружая вагоны, чтобы 
просто купить себе вещь. А где эта вещь теперь? 
Даже если бы сохранилась, даже если бы была но-
вая – надели бы вы ее? Предполагаю, что нет. А 
ведь вы болели ей, лили слезы в подушку, потому 
что «у Светки есть, а у меня еще нет».

В школьные годы я ездил с классом в Москву на 
экскурсии. Впервые увидев в гостинице иностран-
ных студентов, я был поражен, насколько прене-
брежительно они относятся к одежде и вообще к 
вещам. Заметив мое удивление, ребята сказали: 
это просто вещь, не стоит делать ее предметом 
страсти, лучше уделить внимание семье и дру-
зьям.

На семинаре по производственной системе от 
преподавателя я услышал реплику про новый 
смартфон, который он купил за крупную сумму. 
Преподаватель понимал, что себестоимость смарт-
фона в тысячу раз меньше, чем его цена, но поддал-
ся влиянию бренда. Нетрудно подсчитать прибыль 
изготовителя.

Одно из лекарств от вещизма – это простой во-
прос: «Зачем мне это?» Зачем копить, брать день-
ги в долг и покупать вещь – чтобы просто иметь? 

Я и сам не раз попадался на удочку вещизма, но 
чем старше становлюсь, тем чаще спрашиваю се-
бя: «А вспомнит ли мой ребенок, что я когда-то ку-
пил себе новый iPhone, а через пару лет отдал ему?» 
Лучше дарите впечатления – они запоминаются на 
всю жизнь.

Вячеслав Фирсов

Впервые увидев в гостинице иностранных 
студентов, я был поражен, насколько 
пренебрежительно они относятся к одежде
и вообще к вещам.

СПРАВКА О БЛОГАХ

ǋорǰоративный ǰортал ^ 
это не только новости и сервисы, но и блоги, вы-
сказывания сотрудников компании на свобод-
ные темы. «Территория ОМК» публикует выдерж-
ки из наиболее интересных заметок. Кстати, вы 
тоже можете поделиться своим мнением о проб-
лемах, которые поднимают ваши коллеги, – про-
сто оставьте комментарий в разделе «Наши бло-
ги» на портале.

ďрогрессивный мир развивает в нас стремление
заполучить все больше веĹей

© АРХИВ ОМК
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Путь к воде
Сотрудник Литейно-прокатного комплекса ВМЗ 
Дмитрий Гуреев продолжает серию зимних 
пейзажей. На фотографии запечатлен мостик 
к Запасному пруду, одному из двух самых больших 
водоемов Выксы.

Фильм
«Глубоководный горизонт»

Рекомендует 
Наргис Мурдашева, 
экономист по труду 
АТЗ

«Глубоководный горизонт» – фильм- 
катастрофа, который рассказывает не 

о том, как в очередной раз наши заокеан-
ские товарищи спасают мир, а как раз на-
оборот – наносят ему большой вред.

Фильм основан на реальных событиях. 
2010 год. Океанская нефтяная буровая плат-
форма «Глубоководный горизонт» заканчи-
вает обустройство скважины. Сроки поджи-
мают, и процесс решают ускорить вопре-
ки технике безопасности, понадеявшись 
на авось. Авось не срабатывает, и происхо-
дит катастрофа: в океан попадает 5 милли-
онов баррелей нефти (это примерно 800 ты-
сяч кубометров). Результаты аукаются по 
сей день. Впрочем, суть фильма не в них, а 
в причинах – в человеческой алчности, не-
дальновидности и безответственности.

Спецэффекты – на уровне, Марк Уолберг 
и несколько постаревший Курт Рассел смот-
рятся очень хорошо. А еще лучше то, что 
они играют не суперменов, а обычных, хо-
тя и вполне героических, людей, внезапно 
оказавшихся в собственном локальном аду. 
Вода, грязь, нефть и огонь, сметающие все 
на своем пути, напоминают нам: из грозно-
го покорителя природы человек мигом мо-
жет превратиться в беззащитное существо с 
единственным желанием – выжить. 

Смотреть фильм стоит хотя бы для того, 
чтобы напомнить себе о возможной цене 
человеческой ошибки.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  МАРТ

Выкса
Выставки в музее истории завода

«Окно в природу». Экспозиция Мордов-
ского государственного природного запо-
ведника. 

«Женский образ». Работы выксунских 
фотографов. 

«Этюды моей жизни». Работы Марины 
Гордеевой. 

События в музее истории завода
23–31 марта – экскурсия в подвал дома 

Баташевых. Запись по телефону 9-04-11. 

24 марта, 17.00 – беседа с протоиереем 
Дмитрием Колоколовым на тему «Вели-
кий пост». 

26 марта – мастер-класс «Весенний де-
кор на входную дверь».

События в ДК имени Лепсе 
19–27 марта – фестиваль «Выкса теат-

ральная».
25 марта – спектакль «Сказки возвраща-

ются», театр «Махаон».
26 марта – танцевальное шоу для под-

ростков.

Альметьевск
Шоу Сергея Лазарева

27 марта, 19.00 – зрителей ждут яркие 
спецэффекты, световое шоу, любимые хи-
ты и живой звук. ДК «Нефтьче».

Детский спектакль
1 апреля – «В некотором царстве, в неко-

тором государстве». ДК «Иске Элмэт».

Челябинск
Концерты

26 марта – закрытие фестиваля «Дни Ба-
ха на Южном Урале». Зал «Родина».

25 марта – «Руки вверх!» Дворец спорта 
«Юность».

25 марта – ансамбль «Марьюшка». ДК 
железнодорожников.

26 марта – Владимир Кузьмин. Клуб 
Maximilian’s.

27 марта – «Вечер юмора для взрослых», 
Игорь Губерман. ДК железнодорожников.

28 марта – ВИА «Синяя птица». ДК же-
лезнодорожников.

28–29 марта – Северный русский народ-
ный хор. Зал имени Прокофьева.

Спектакли в театре драмы имени Орлова
25 и 31 марта – «Дядя Ваня».
28 марта – «Божьи одуванчики».
29 марта – «Блаженная Ксения».
29 марта – «Август. Округ Осэйдж».
30 марта – «Картины московской жизни».

Спектакли в театре имени Глинки
24 и 25 марта – «Евгений Онегин».
26 марта – «Жизель».
29 марта – «Эсмеральда».

30 марта – «Моцарт и Сальери». Вечер 
одноактных опер.

31 марта – «Мадам Баттерфляй».

Спектакли в театре «Манекен»
25–26 марта – «В хорошую погоду вид-

на луна».
26 –27 марта – «Опасное лето».
29–30 марта – «Сотворившая чудо».

Спектакли в Молодежном театре
23 марта – «Дикая собака динго».
25–26 марта – «Мои тебе сказки от бел-

ки». Пьесы актеров.
29 марта – «Алые паруса».

Спектакли в Новом художественном 
театре

26 марта – «Бесы. Сценические опыты».

Спектакли в Камерном театре
25 марта – «Коварство и любовь».
27 марта – «Балаганчик».
29 марта – «Пленные духи».

Цирк
25–26 марта – «Парад дрессуры и экзо-

тики», цирк Юрия Никулина. Цирк.
26 марта – «Страна Кошландия» от Те-

атра Куклачева. ДК железнодорожников.

Насколько «Трубодеталь» 
будет загружена в 2017 году?
Читайте в следующем номере газеты.
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